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Protokoll

der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 11.05.2020 um 19.00 Uhr im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 in Schmiedeberg

anwesend: Maik Biber 
Markus Geiger
Daniel Haase
Christian Herrmann 
Bettina Schmidt
Erik Seiler
André Stieghorst

Gäste: Herr Uyma (SR), Herr Ölschlägel, Herr Fuchs und Herr Lippmann (SV  Post Dresden)

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest. 

TOP 1 Protokollkontrolle und Bürgerfragerunde

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 24.02.2020 wird einstimmig bestätigt. Die Sitzungen im März und 
April waren wegen der Corona-Beschränkungen ausgefallen.

Folgende Beschlüsse wurden in der Zwischenzeit mit schriftlicher Abstimmung gefasst:

• Beschluss 002/2020: Bauantrag Anbau EFH Brandweg 5 (einstimmig zugestimmt)

• Beschluss 003/2020: Bauantrag Neubau Doppelhaus Altenberger Str. 5 (einstimmig zugestimmt).

TOP 2 Auswertung der Protokoll-Antworten der SV

Die Rückmeldungen der SV liegen vor:

Herr Ölschlägel fragte: Wie sind die Zuständigkeiten für Bach und Straße im Bereich Hessenbach und Zu-
fahrt zum ehemaligen Kulturhaus mit Glashütte geklärt (Hochwasserschutz/Wegerechte); kann hier die Ge-
meindegrenze bereinigt werden? Wie wird das Gewässer Hessenbach weiter gepflegt?  
Antwort 03.02.2020: Der Hessenbach wird 2020 für die Unterhaltung Gewässer 2. Ordnung der Gemar-
kung DW mit ausgeschrieben.
Antwort 04.03.2020: Zur Kenntnis genommen. Glashütte sieht keinen Handlungsbedarf am Hessenbach. 
Widmungen von Straßen wird geprüft.Es handelt sich allein in Schmiedeberg um elf Flurstücke.

Welche Sanierungsmaßnahmen sind für 2020 an den kommunalen Wohnungen geplant.
Antwort  03.02.2020 Brandweg 27-28 Dämmung Fassade evtl. oberste Decke /FB Dachgeschoss
Diese Maßnahme war für 2019 vorgesehen und ist nicht fertig geworden. Welche Planungen bestehen neu 
für 2020?
Antwort 13.03.2020: Richtig, die Sanierungsmaßnahme am Brandweg 27/28, mit Mitteln aus 2019 wird 
baulich 2020 fertiggestellt. Investive Maßnahmen sind im Haushalt 2020 für die Wohngebäude nicht ent-
halten. Für den Gebäudebestand sollen weitere notwendige Unterhaltsmaßnahmen durchgeführt werden, 
wie Renovierungsarbeiten im Rahmen der Hausverwaltung, die Befahrung der Entwässerunganlagen in 
Naundorf. Grundsätzlich werden Änderungen in der weiteren Verfahrensweise der Betreibung und Bewirt-
schaftung des Wohnungsgebäudebestandes innerhalb der Stadtverwaltung vorgesehen und z.Zt. geprüft.

Am 04.05. hat eine Zusammenkunft mit Dick-Immobilien stattgefunden, Ergebnis wird mit Ältestenrat be-
sprochen. Wir bitten um Informationen dazu.

Information des OV: Raumnutzung durch den OR: Im Rathaus wird ein Konzept erarbeitet, ob und was die 
OR für Raumnutzung zahlen sollen.
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W.-Krauss-Turnier (fällt dieses Jahr aus): Welchen Zuschuss gibt hier die Stadt, da es sich um ein überregi-
onales/internationales Turnier handelt? (2018: 300€)
Antwort: Der Oberbürgermeisterin liegt kein Antrag vor. Ein Zuschuss ist aktuell nicht geplant.

Defekter Zaun Urnenhain Dönschten: Reparatur wurde in Auftrag gegegben.

Herr Stieghorst: in Dönschten bestehen Sicherheitsbedenken bezüglich der Bushaltestellen (unzureichende 
Wartezonen, teilweise keine Geschwindigkeitsbegrenzung (Haltestellen liegen außerorts). Der OR bittet die 
SV um Vorschläge/Maßnahmen zur Verbesserung der Sicherheitslage an beiden Bushaltestellen von 
Dönschten, z.B. beidseitige Geschwindigkeitsbeschränkung/bauliche Maßnahmen.
Antwort: Ortsbegehung am 04.03.20:Alle vier Haltestellen bieten eine ausreichende Aufstellfläche. Der 
Verkehr ist in alle Richtungen gut einsehbar, außer an der ersten Haltestelle aus Ri. Schmiedeberg...dort ist
aber bereits eine 30 angeordnet. Aufgrund der Straßenverhältnisse (eng, scharfe Kurven) ist die Geschwin-
digkeit generell entsprechend anzupassen. Vorfälle (Unfälle/Beinah-Unfälle) sind bisher nicht bekannt. 
(Que. 06.03.20) Bauliche Maßnahmen sind im Moment nicht geplant - wäre auch investiv. Dazu kommt 
noch Staatsstraße und nichtdippser Flur. 

Im SR wird eine Wappennsatzung behandelt. Die Wappen der einzelnen Ortsteile sind dort nicht aufgeführt.
Der OR stellt den Antrag, diese ebenfalls aufzunehmen und dadurch zu bewahren.
Antwort: Das Ansinnen des OR wurde in besagter Stadtratssitzung von Frau Körner beantwortet. Die 
Kommentierung der SächsGemO sagt aus: "Ferner können Ortsteile (z.B. Ortschaften i.S. v § 65) kein 
eigenes Wappen und keine eigene Flagge haben, auch nicht, wenn es sich um früher selbstständige 
Gemeinden handelt."

Defekte Telekommasten am Bauverein: Das Ordnungsamt ist mit der Telekom in Kontakt dazu.

Ist die Dippoldiswalder Polizeiverordnung noch gültig nach Änderung Polizeiverordnung? 
Antwort: Ja

Hundetoilette am Park Niederpöbel: 
Antwort: Wird als nicht nötig erachtet; Mittel sind nicht im Haushalt eingeplant.

Die Begehung zu Wanderwegenam Staudamm wurde verschoben auf unbestimmte Zeit.

Wildblumenwiesen: 1000m² nötig; keine aktuelle Information vorhanden

Herr Herrmann ist nicht einverstanden, dass keine neuen investiven Maßnahmen in den Wohnungsbestand 
erfolgen sollen. Der OR schließt sich dem an. Der OR wurde nicht ausreichend und rechtzeitig über die 
Haushaltsplanung informiert.

TOP 3 Vorstellung des Vorhabens Deutsche Meisterschaften im Orientierungslauf Pfingsten 2021 
rings um Schmiedeberg

Herr Fuchs erläutert den Begriff Orientierungslauf und stellt den Verein vor. Um Schmiedeberg wurden 
schon mehrmals Wettkämpfe durchgeführt.  Die Meisterschaften sollen auch um „Ottos Eck“ stattfinden; 
ein Massenquartier wie die Schule/Turnhalle wird benötigt. Es werden 600-800 Teilnehmer erwartet. Auch 
entsprechende Parkmöglichkeiten und Verpflegung werden gebraucht. 
Der OR gibt Hinweise zu entsprechenden Ansprechpartnern; eine konkrete Absprache soll rechtzeitig erfol-
gen. 

TOP 4 Beratung Bauantrag SAG Sadisdorf Erweiterung Güllelager Jungviehanlage Sadisdorf

Den OR lagen die Unterlagen dazu bereits vor. Es gibt Probleme mit Geruchsbelästigung im Ort.
Das LRA hat darüber informiert, dass ein Verfahren zum Immisionsschutz nötig ist. Es ist deshalb zu-
nächst kein Beschluss unsererseits notwendig.
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TOP 5 Beschluss 004/2020: Bauantrag Flst.204/10,Tal Naundorf 29b

Zwei Gauben sollen in dem vorhandenen Wohnhaus errichtet werden. Der OR stimmt einstimmig zu.

TOP 6 Beratung Ausgabenplanung Ortschaftsrats Budget 2020

Ab 19. Mai ist der Haushalt bewirtschaftungsfähig. Ein Übertrag von Restmitteln ins nächste Jahr ist nicht 
möglich.
Inwiefern die geplanten Maßnahmen in diesem Jahr aufgrund der Infektionsschutz-Maßnahmen stattfinden 
können und was dann mit freien Mitteln geschieht, muss nach dem Sommer entschieden werden.
Die vorliegende Liste wird bestätigt.

TOP 7 Informationen des OV und Allgemeines

Frau Eichler (Tourismusverband) teilte mit, dass die vorgesehene Auswertung zum befahrbaren Weih-
nachtsmarkt ausfällt und bittet um schriftl. Rückmeldungen. Die Planungen sind derzeit nur vage möglich, 
werden aber durchgeführt.

Es soll Kontakt zum Diakonie-Kinderheim gesucht werden, um Probleme anzusprechen.

Die Stadtverwaltung möchte eine Grünflächensatzung erlassen und bittet um unsere Zuarbeit.

Zum Beschluss 001/2020 Zustimmung zum Verkauf Teilfläche Flurstück 170/17 Naundorf/Siedlung 11: 
Der Kaufantrag wurde zurückgezogen.
Anfrage an die SV: Wird das Grundstück dennoch in der von uns favorisierten Weise geteilt und vermark-
tet?

Ende der Sitzung: ca. 21:00 Uhr
Nächste Sitzung: 08. Juni 2020, 19 Uhr, Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1

Markus Geiger (Protokoll) Maik Biber (Ortsvorsteher)


